
    农历猪年将

临，沪上商家不
仅备足消费者青

睐的年货，还动
足脑筋，将憨态

可掬、吉祥喜庆
的“猪宝宝”精心

布置起来，增添

浓浓的年味。
种楠 摄影报道

譹訛茂名北路丰盛

里在轨交 12号线
出口附近布置“猪

宝送祝福”街景

譺訛福佑路、 福民

街一些 店 家 将
“金猪”放在店堂

醒目处
譻訛豫园工作人员

将造型逼真的猪

灯笼悬挂在走廊
上空
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财经 连看连连连
    上周五，沪深交易所正式发布

实施《上市公司回购股份实施细则》
（以下简称《回购细则》），意味着回

购成为资本市场重要的基础制度。
2018年 A股回购额创出历史新高，

但这仅仅是一个开始，回购新时代
已经开启，未来对股市健康发展效

果会逐渐显示。

拓宽回购适用情形
为落实公司法修改决定、证监

会及有关部委关于支持上市公司回

购股份文件的精神和要求，充分发
挥股份回购的制度功能，沪深交易

所起草了《回购细则》，去年 11月

23日向社会公开征求意见。

征求意见过程中，两家交易所

均收到投资者、上市公司、证券公
司等建议 50余条，交易所对合理

的意见和建议予以采纳和吸收，进
一步优化完善《回购细则》后正式

发布实施。
《回购细则》拓宽回购股份适用

情形，明确“为维护公司价值及股东

权益所必需”情形的回购要求；简化
特定情形回购审议程序，规范回购

股份的提议程序；细化回购股份信
息披露及方案变更要求，设置“爬

行”回购条款；明确回购资金来源，
回购股份支付现金视同现金红利；

明确“为维护公司价值及股东权益
所必需”回购股份减持的要求和限

制；强化回购股份日常监管，严防违

法违规行为。

去年回购额创新高
据上市公司研究院发布的数

据，2018年共有 785家 A股公司实
施了股份回购，占 A股上市公司总

数的 22%；回购总额达 534.25 亿
元，创历史纪录。但是，这个纪录仅

仅是个起步，相信未来将不断打破
这个纪录。

从美国股市来看，回购是推动

股市上涨的重要因素，去年美国股
市回购额超过万亿美元。据瑞信分

析，在过去的 9年里，非金融企业回
购了价值 3.3 万亿美元的美国股

票，相当于市值的 18%。与这个比
例相比，A股回购额还相当低。

回购具有两大功能，一是增加

了买股资金，二是如果注销回购股

票，有利于提高每股收益，使股票具
有更大投资价值，因此这是一举两

得的好事，效果比分红更好。股价下
跌的时候，回购不一定立即能止跌，

但回购效果会逐渐显现出来。

A股回购潜力很大
A股市场进行回购还有很大潜

力，目前进行回购的公司只有二成，

如果三分之二的公司都进行回购，
平均每家公司回购额 1亿元，那么，

A股将增加 2000亿元的入市资金，
是非常可观的。

今年以来上市公司回购积极性

更高，提出回购预案金额更高，有的
还是两次回购，如中核钛白去年已

经完成一期回购，回购股份占总股

本 3%。今年 1月 5日提出二期回

购预案，回购额上限 10亿元，回购
价不超过 5元，最高可以回购 2亿

股，占公司总股本 12.57%。加上已
经回购的 3%股票，回购股票总数

将占总股本 15.57%。
按回购上限计算，大约有 50家

公司拟回购股份占总股本比例超过

5%，如果未来回购比例高的公司越
来越多，相信 2019年就会逐渐产生

效果。
随着《回购细则》正式实施，一

个回购新时代已经开启，加入回购
大军的公司会越来越多，回购会成

为 A 股常态，只要股价没有被爆
炒，可能年年都有公司进行回购，也

许成为新行情的推动力之一。
首席记者 连建明

沪深交易所正式发布实施《回购细则》

回购可能成为A股行情“催化剂”

    本报讯（记者 许超声）中国证
监会副主席方星海近日在参加第二
十三届中国资本市场论坛时表示，

引入中长期投资者，外资流入 A股
的资金量会进一步增加，今年预期

会达到 6000亿元。他还表示，应该
研究取消新股首日涨停板限制。

要打造规范、透明、开放、有活

力、有韧性的资本市场。方星海指出，
去年资本市场在开放方面迈了很大

一步，无论是在机构入驻，还是引入
境外资金；无论是股票市场，还是债

券市场、期货市场，对外开放都迈出
了很大一步。在资金流入方面，证监

会大力支持，资金方面通过沪深港
通，外资的净流入大幅度增加，“去年

净流入股市达到了 3000亿，今年我

预计外资流入股市会进一步增加，

6000亿应该是可以预期的。”因为
MICI把外资纳入比例，多少市值纳

入指数当中？从 5%马上要提高到
20%，这是非常大的指数。富实也宣

布纳入，纳入比例是 25%。最近道琼
斯也宣布了，道琼斯大概带来 150亿

美元资金进入A股。总体算了算，相
对于去年，股市是可以期待的。

谈及新股上市首日有 44%的涨
停板限制，方星海指出，第一天价格

涨了 44%，没有交易量，“没有交易量

的价格是虚幻的、不准确的价格”。人
为限制导致价格不合理，而且前几天

都没有交易量，非常不合理。“首日涨
停板这个事情要研究，我个人觉得应

该取消”。方星海表示。

    本报讯（记者 裘颖琼）市消保
委近日发布 22款电吹风商品比较
试验结果。结果显示，5件样品的出

风温度超过 100℃，温度过高，1件
样品在模拟试验后负离子功能无法

正常工作。
很多消费者习惯加大吹风机的

出风热量或是提高风速，来缩短吹

发时间。然而，如果温度过高，则会
对发质造成一定的损伤。根据行业

标准要求，电吹风在距出风口 25毫
米处的出风温度应不高于 100℃。

然而，检测结果显示，在天猫 play－

bytuft 旗舰店购买的 TUFT 2400W

涡轮式专业电吹风、在苏宁易购自
营购买的WIK伟嘉吹发器、在天猫

康夫官方旗舰店购买的康夫电吹
风、在天猫国际官方直营的 T3天

玺羽量轻型 Luxe 2i吹风机、在京
东永日旗舰店购买的 Yours永日负

离子电吹风等 5件样品的出风温度
超过 100℃，温度过高，不符合行业

标准。

本次比较试验的 22件样品均

宣称具有负离子释放功能，检测结
果显示，样品在初始状态下，22件

样品中有 19件样品负离子浓度可
达千万级，3 件样品负离子浓度达

到百万级。然而在模拟试验后，康夫
电吹风样品出现负离子功能异常的

现象，还有 2件样品的负离子释放

数量明显衰减，衰减率在 50%以
上。此外，比较试验还显示，电吹风

的干燥速率和产品本身的额定功率
没有直接关系，一些样品干燥速率

接近，但能效等级差异明显。
市消保委建议，在选购电吹风

产品时，应选择自身合适功率（一般
家庭使用在 1500-2200W 左右）的

同时，还应从产品的功能、价格、重
量等方面考量。电吹风出风口与头

发保持 15厘米左右的距离为宜，避
免距离太近温度过高伤及发根和头

皮。另外，使用电吹风的时间不宜过
长，建议只吹发根，发梢让其自然干

燥即可，这样可以保护发质。

    本报讯（记者 罗水元）从能

源供应商向综合能源服务商转变
的电力部门又出省钱新招了———

来自国网上海市电力公司市区供
电公司的信息显示，通过“能源管

家”，一个全电厨房可节能 70％；而
一幢 4.4万平方米的大楼，在储能

增值服务中，降低能耗达 20％。

据了解，这个全电厨房位于南
京西路魔贸 580。项目负责人黄维

峰介绍，全电厨房比传统厨房操作
更简单，不但在“傻瓜式”操作中火

力更猛，还能降噪 30％，降温 10℃。

因为无明火，对厨房建筑使用材料
要求更简单，由于锅子离开灶具就

自动断电，总计节能 70％。

而基于云计算与大数据储能
运行管理平台，在 4.4万平方米柏

树大厦进行的储能增值服务，能降
低能耗 20％。项目有关负责人张先

生介绍，“能源管家”不但利用专业
优势为电器采购、安装提供更省电

方案，也安装了一套 250千瓦的储

电系统，将谷时电能储存至峰时使
用，降低电费。

“大到楼宇产业里有成千上万

个电气设备的公司企业，小到使用

节能灯具、多少功率空调冰箱、盘
算汽车是加油便宜还是充电更节

约成本的现代化小家，每个月都在

核算自己的一笔能源账。”国网上
海市区供电公司营销部主任琚洁

华介绍，用户只要提供办公环境温
度、湿度、照度、配电设备面积等信

息和需求，“能源管家”就能量身定
制出一套最优性价比的能源配置

方案。

今年外资“入A”
预计达6000亿元

“能源管家”助用户降耗
一个全电厨房可节能 70％

市消保委发布 22款电吹风评测结果

5款吹风机出风温度
竟超过100℃

迎新年
金猪俏
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北斗高精度定位
明年应用于自动驾驶量产车型

    本报讯 （首席记者 曹刚）上

海的精准位置服务公司千寻位置
近日获得 ASPICE（汽车业界软件

开发过程评估标准）能力 2 级认
证，成为国内互联网行业首家获此

认证的企业，也是全球第一家通过

同类认证的位置服务提供商。以千

寻位置“车用嵌入式软件项目”为
代表的北斗高精度定位，有望在

2020年应用于具备自动驾驶功能
的量产车型中。

ASPICE由奥迪、宝马、戴姆

勒、保时捷、大众等欧洲主要汽车

制造商共同策定，面向汽车行业的
软件过程评估和改进，用于指导供

应商的软件开发过程，提高车辆电
子控制单元（ECU）的质量。国内近

千家汽车电子部件供应商中，仅有

不到 10家获得 ASPICE认证。“千
寻位置用 8个月通过认证，速度令

人惊讶，其他汽车电子供应商的所
需周期一般在 2年以上。”ASPICE

主任评估师杨环宇说。


